
飞利信 2022 年年度报告业绩说明会实录 

 

会议时间： 

2023年 05 月 12日（星期五） 下午 15:00-17:00 

 

会议地点： 

同花顺路演平台

（https://board.10jqka.com.cn/rs/pc/detail?roadshowId=1005067） 

 

参会人员： 

财务总监曹忻军，董事岳路，董事田浩，独立董事李荣，董事会秘书李婷 

 

会议主题： 

飞利信 2022年年度报告业绩说明会 

 

 

----------------------- 

主持人发言： 

北京飞利信科技股份有限公司（简称：飞利信），为了让投资者更好的了解公司

经营业绩情况，财务总监曹忻军，董事岳路，董事田浩，独立董事李荣，董事

会秘书李婷将于 2023 年 05 月 12 日（星期五） 15:00-17:00 做客同花顺路演平

台，举行飞利信 2022 年年度报告业绩说明会。详细解读公司治理、财务数据、

发展战略等投资者所关心的问题，欢迎广大投资者积极参与。 

 

在路演还未正式开始之前，投资者可以在直播间留言问题，届时路演嘉宾将选

择提问较多的问题进行优先回复，谢谢！ 

 

提示：网上提问的问题最大长度为 200 字，用户可以通过@指定嘉宾进行定向提

问；活动主办方欢迎投资者的广泛意见，但为共同营造和谐的交流气氛，请勿

使用含有与本次活动无关的、中伤他人的、辱骂性的、攻击性的、缺乏事实依

据的和违反当前法律的言语信息。主办方将对含有上述信息的问题进行删除，

网络系统记录有可能作为用户违反法律的证据。 

 

出席今天业绩说明会的公司领导有财务总监曹忻军，董事岳路，董事田浩，独

立董事李荣，董事会秘书李婷，“飞利信 2022 年年度报告业绩说明会”路演正



式开始！ 

 

------------------------ 

公司高管回答投资者提问： 

[问题 1/62]迫切想知道董事长最近怎么样 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，经多方咨询，暂未有可供披露的最

新进展情况，杨振华先生配合调查事项跟公司经营无关，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 2/62]年报问询函回复了吗 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，年报问询函会正在积极准备，预计

如期披露，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 3/62]准备退市吗 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司暂无任何触及退市指标，感谢

您的关注，谢谢！ 

 

[问题 4/62]公司股价跌成这样，没有回购和终止减持计划吗，还是认为公司目

前股价依然高估 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司二级市场的表现是综合各种因

素造成的，近期公司的各种不利公司发展因素逐渐消除，管理层也在积极努力，

希望以更好的表现回报投资者，公司近期暂无回购计划，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 5/62]飞利信最 ST 吗 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司暂无任何触及 ST 指标，感谢

您的关注，谢谢 

 

[问题 6/62]@董事会秘书李婷 每天怎么有那么多大宗交易啊？能不能就此做出

解释？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，大宗交易是投资者个人行为，公司

暂未获悉，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 7/62]连续亏损 3 年，会不会 st 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，连续 3年亏损，不会 ST ，感谢您

的关注，谢谢！ 

 



[问题 8/62]公司有没有增持股票计划？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司近期暂无增持计划，感谢您的

关注，谢谢！ 

 

[问题 9/62]@财务总监曹忻军 连续亏损三年，有没有扭亏为盈的制胜策略 

[财务总监曹忻军回答]今年公司经营整体趋好，我们对公司的发展很有信心。 

 

[问题 10/62]股价为什么一直一直跌呢。什么原因造成的 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，股价是综合各种因素造成的，当然

有不可回避的有业绩因素，随着各种不利因素的消除，经营层努力经营，希望以

更好的二级市场表现来回报投资者，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 11/62]@财务总监曹忻军 我觉得公司应该从诉讼中解脱出来，把精力放在

研发技术研发需求和拓展市场上面 

[财务总监曹忻军回答]感谢你的建议，我们会认真考虑。 

 

[问题 12/62]管理层如果对公司未来发展有信心，为何现阶段纷纷减持 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，股东减持是因为有个人必须解决的

资金需求，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 13/62]机构，基金持股那么少？都不看好公司？还是没有对外宣传？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，你好，结合近期的前 200名股东名册来看，

机构投资者略有增加，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 14/62]@财务总监曹忻军 首先是做专做精做强，然后再是做大 

[财务总监曹忻军回答]您的建议正是我们现在在做的工作。谢谢 

 

[问题 15/62]现阶段公司正式员工很多少人  公司运营还正常吗？ 

[独立董事李荣回答]尊敬的投资者您好，您所提及的问题详情见公司于巨潮资讯

网披露的公告《2022年年度报告》，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 16/62]管理层认为当前的股价是否反应了企业的价值 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司管理层一直积极关注公司在二

级市场的表现，同时会努力经营，在合适的时间邀请投资者和机构到公司调研，

把公司的经营情况和投资价值分享给大家，从而提升公司在资本市场形象，感谢

您的关注，谢谢！ 

 



[问题 17/62]公司还有多少商誉减值未计提？计划什么时候计提？ 

[财务总监曹忻军回答]商誉减值可参看公司年报，其中有详细说明。谢谢。 

 

[问题 18/62]是否有打算引入国资，助力公司发展 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司管理层一直对改善公司股东结

构、引进有协同发展的战略投资者持积极态度，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 19/62]年报问询函今天出吗？杨总的问题能否说明一下情况，谢谢！ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，问询函在积极准备中，预计会如期

披露，杨总的事项暂未有可供披露的最新进展，截止到目前杨总配合调查属个人

事项跟公司经营无关，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 20/62]请问今年扭亏为盈、业绩提升有何具体目标、计划？ 

[财务总监曹忻军回答]请关注公司公告。谢谢 

 

[问题 21/62]董事长配合调查是哪个方面的问题？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，经多方征询暂无可供披露的最新消

息，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 22/62]飞利信在同行业属于一个什么样的地位 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司在音视频行业在行业属于头部

企业，在地理信息、遥感测绘行业属于技术领先企业，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 23/62]@董事会秘书李婷 习主席最近两日在雄安新区视察期间再次强调

大力发展科技产业，努力解决卡脖子技术攻关，请问公司在雄安新区的业务有

哪些布局？在技术上国产替代方面，有哪些行业优势？谢谢！ 

[董事田浩回答]您好，公司于 2019 年在雄安成立分公司，建立了本地化项目团

队，重点在教育、文体领域布局，后期计划将公司地理信息、消防等优势技术引

入雄安市场。感谢您的关注，谢谢。 

 

[问题 24/62]@财务总监曹忻军 公司跌了 8 年了，啥时候退市？ 

[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者，您好，公司暂不触及 ST 指标，感谢您的

关注。 

 

[问题 25/62]@董事田浩 公司和华为的具体合作有那些？ 

[董事田浩回答]您好，与华为有产品购销及信息化建设相关合作。感谢您的关注，

谢谢。 

 



[问题 26/62]今天还能回复问询函吗 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，问询函预计如期披露，感谢您的关注，谢

谢 

 

[问题 27/62]去年业绩大幅度亏损，主要是那一块 

[财务总监曹忻军回答]公司年报中有详细说明，感谢您的关注。 

 

[问题 28/62]公司新的增涨点在哪里？在同行倒数了，如何提升业绩和行业地位？ 

[董事岳路回答]IDC的增长是通过深化运维服务，地理信息是通过增加遥感业务、

大数据是通过做行业口碑。 

 

[问题 29/62]公司与华为的合作主要是哪些方面的合作？ 

[董事田浩回答]您好，公司与华为有产品购销及信息化建设相关合作。感谢您的

关注，谢谢。 

 

[问题 30/62]精图信息的元宇宙怎么样了？ 

[董事岳路回答]精图的元宇宙发展良好，目前已经发布至 1.0.8版本，合计迭代

8个小版本，并已经登录华为应用市场。当下正在增加下载使用量、摸索 C端运

营模式。 

 

[问题 31/62]请问公司有引进国资重组的可能吗 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司前期跟国资有过深入接触，因

种种因素，未达成一致，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 32/62]@董事岳路 管理层的共识是把飞利信做成百年企业，是否有考虑把

公司市值做大？ 

[董事岳路回答]公司市值受多方面影响，核心是企业对社会的贡献价值的一种体

现。我们努力通过提升科技水平、产品性价比、工程质量、服务满意度持续提高

企业对社会的贡献，市值会水涨船高。 

 

[问题 33/62]公司引进战略股东目前和国资有实质性接触吗 

[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者您好！公司前期有和国资有过接触但未达成

一致。谢谢！ 

 

[问题 34/62]公司在数字经济和人工智能有哪些业务？带来销售额多少？占比

情况？ 

[董事岳路回答]数字经济方面和人工智能先按照我们主要的大数据业务去看，主

要是电力中的数据清洗和整理、预测和知识图谱，除了电力还有金融及信用。销



售额归类在年报中数据、“软件及服务”。 

 

[问题 35/62]@董事岳路 公司在数字嗅觉方面有那些发展？ 

[董事岳路回答]数字嗅觉没有相关研究，我们在大数据及 AI 方面主要服务对象

是电力、信用行业，不涉及嗅觉传感器及对应数据分析。 

 

[问题 36/62]管理层看好公司的发展吗 

[董事岳路回答]管理层的共识是将飞利信办成百年企业，持续发展 

 

[问题 37/62]@董事会秘书李婷 公司在音视频行业属于头部企业，公司是否有计

划把公司的专业业务和 chatgpt 和 aigc 相结合？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司旗下国培网在教育方向有结合

chatgpt的应用，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 38/62]4 位股东和平安信托的纠纷到底解决完没有？请如实回答。 

[财务总监曹忻军回答]目前公司实控人和平安信托的事情请关注公司相关公告。

感谢您的关注。 

 

[问题 39/62]@董事会秘书李婷 请问获得华为杰出合作伙伴量。是公司的哪些业

务能够得到这个奖项，同时能够对于业绩有多少提升以及占比 

[董事田浩回答]您好，与华为有产品购销及信息化建设相关合作，目前是银牌代

理，有助于相关业务领域业绩提升。感谢您的关注，谢谢。 

 

[问题 40/62]@董事会秘书李婷 虽然一直说杨董事的个人事情不影响公司经营，

目前是曹是代理董事，是否有考虑开股东大会重新选举新的董事，还是等杨董

事回归？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司暂未到董事换届时间，近期除

杨总外各位董事积极履职暂未考虑选举新董事，感谢您的关注 

 

[问题 41/62]@财务总监曹忻军 请问公司 22 年研发投入情况怎么样，今年是否

会加大研发投入 

[董事岳路回答]公司在地理信息、大数据方面投入比上年度有所提升，其它物联

网、音视频保持投入水平。 

 

[问题 42/62]@财务总监曹忻军 可以和北京和武汉的高校院所强强联合，现在是

注册制了，短期公司需要冷静下来，把股价提上去 

[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者，您好！您的建议我们会认真考虑。谢谢！ 

 



[问题 43/62]公司的概念题材很多？请问核概念题材是什么？ 

[董事岳路回答]按照实际业务的合同金额大小情况，我们的业务如年报中

“1+1+N”的概念，主要涉及了“音视频与控制”、“数据、软件及服务”、“物

联网与智能化”三个子类，这三项的本质都是通过工程、产品、项目及服务体现

我们公司的技术价值。 

 

[问题 44/62]股价在没有利空的情况下一直跌，打算什么时候退市 

[董事会秘书李婷回答]公司暂未触及退市指标 

 

[问题 45/62]股东这么减持是在为退市做准备吗 

[董事会秘书李婷回答]股东减持是个人有急迫资金需求 

 

[问题 46/62]@董事会秘书李婷 作为公司投资者，了解公司的经营状况及股东人

数，是投资者的基本权利，为什么在交易所明确可以提供每月 10 号，20 号，及

月末最后一个交易日的股东人数的情况下，投资者在互动易提问股东人数，公

司却不予回复？在此请问截止到 5 月 10 日，公司的股东人数是多少，请给予回

复，谢谢 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，你好，截止到 5 月 10 日公司在册股东数

是 88948户，感谢您的关注，谢谢 

 

[问题 47/62]@董事岳路 目前精图信息 APP 不能导航，请问以后可以运用于精准

导航吗？ 

[董事岳路回答]导航有的，应用上面有个纸飞机的小图标，是导航按钮。考虑和

市场的主流产品如高德、百度等区分，我们在研发与遥感、地名等相关的特色导

航，后期更新会陆续更新。精准导航是基于地图的精准修正做出来的，我们会根

据特色业务伴随推出，比如我们做的基于北斗网格的业务。 

 

[问题 48/62]请问公司的盈利点在哪？全是亏损项目  政府工程接了不少  怎

么还是巨额亏损？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，公司今年项目整体向好，感谢您的

关注，谢谢 

 

[问题 49/62]公司是否考虑回购股份 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投者，您好，公司近期暂无回购计划，感谢您的关

注，谢谢 

 

[问题 50/62]请问公司 23 年有何布局 

[董事田浩回答]尊敬的投资者，您好！2023年，公司将继续巩固原有优势领域，

夯实业务基础，稳步迭代升级核心产品，根据市场导向拓展新兴业务，持续提升



服务能力，优化升级“1+1+N”的新型数字城市整体模式。公司仍把寻求新型数

字城市建设突破作为重要抓手，加快技术融合创新、人才队伍培养建设，拓宽市

场发展空间，探索产学研合作新模式，持续实施人才发展计划，紧跟行业发展趋

势，不断提高公司盈利能力，保持传统优势领域和新兴业务领域的协同高效发展。

感谢您的关注，谢谢。 

 

[问题 51/62]公司全资子公司欧飞凌目前有哪些产品？应用方向有哪些？是否

有向大型企业供货？谢谢！ 

[董事岳路回答]欧飞凌现在主要是光通讯相关的分光聚合和光路故障检测产品，

主要用户是大型运营商。 

 

[问题 52/62]@财务总监曹忻军 公司会不会 st 

[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者，您好，公司暂不触及 ST 指标，感谢您的

关注，谢谢 

 

[问题 53/62]近期是否还有减持计划 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，董事会暂未获悉，感谢您的关注，

谢谢！ 

 

[问题 54/62]公司的 4 位股东和平安信托的事情解决完了吗？ 

[财务总监曹忻军回答]目前公司实控人和平安信托的事情请关注公司相关公告。

感谢你的关注。 

 

[问题 55/62]@财务总监曹忻军 未来公司的盈利增长点在哪？ 

[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者，您好！公司新的增长点现阶段在 IDC相关，

中期的在地理信息、大数据相关。感谢您的关注。 

 

[问题 56/62]@财务总监曹忻军 你现在到底是财务总监还是代理董事长？ 

[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者，您好！我是公司财务总监同时代理董事长

一职。谢谢 

 

[问题 57/62]请问第六届数字中国展览会，公司是否有签约项目 

[董事田浩回答]尊敬的投资者，您好！公司参加第六届数字中国展会，并进行新

产品成果发布，展会期间围绕主营业务获得相关合作意向，目前正在跟进中。感

谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 58/62]@财务总监曹忻军 您好 公司股东为什么要减持？是资金问题还是

股东之间有分歧？ 



[财务总监曹忻军回答]尊敬的投资者，您好！公司控股股东减持是因为股东个人

迫切的个人资金需求。谢谢！ 

 

[问题 59/62]@财务总监曹忻军 请问公司 2023的经营业绩（利润）目标是多少？

就四月份的业绩测算上半年公司业绩能否实现扭亏为盈，谢谢！ 

[财务总监曹忻军回答]请关注公司的公告，感谢您的关注！ 

 

[问题 60/62]公司应收账款处理的进展如何？是否有进一步坏账风险？ 

[财务总监曹忻军回答]公司采取了很多措施加大应收账款催收力度。感谢您的关

注！ 

 

[问题 61/62]请再正式说一说，杨振华到底是配合调查还是接受调查？ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，经多方征询，截止目前为止了解到

的信息是配合调查，感谢您的关注，谢谢！ 

 

[问题 62/62]公司有没有仔细分析应收账款收不上来的的原因，有没有制定相应

有效的办法加快收回账款？！ 

[董事会秘书李婷回答]尊敬的投资者，您好，针对公司的应收账款问题，公司已

专门成立应收跟进小组，派专人跟进，采取包括发律师函、诉讼、专人派驻等各

种措施加大催收力度，感谢您的关注，谢谢！ 

 

----------------------- 

主持人发言： 

感谢所有参加本次会议的投资者，网上业绩说明会到此结束，我们下期再会！谢

谢！ 
 

 


